
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 11 de julho de 2007. 2 
Aos onze dias do mês de julho do ano dois mil e sete, às oito horas e trinta minutos, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Carlos Augusto 5 

Moreira Júnior. Presentes a Vice-Reitora, Professora Márcia Helena Mendonça e os 6 

Conselheiros Titulares Amadeu Bona Filho, Edson Aparecido Mitishita, Diogo Ormiani, Érico 7 

Massoli Ticianel, Elisa Maria Dalla Bona, Ettiène Cordeiro Guérios, Fausto Rodrigues Teixeira 8 

Filho, João Carlos dos Santos Horst Filho, José Altair Monteiro Sampaio, José Marcelo Rocha 9 

Aranha, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Luís Augusto Koenig Veiga, Luiz Alberto 10 

Machado, Luiz Carlos Sobânia, Maria Tarcisa Silva Bega, Mauro Lacerda Santos Filho, Neilor 11 

Vanderlei Kleinubing, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Silvia Helena Soares 12 

Schwab, Silvio Francisco Brunatto, Thiago Fabricius Konopka, Wilson Venzel Messias e Zaki 13 

Akel Sobrinho. Presentes também os Conselheiros Suplentes Wiliam Alves Barbosa e Diego 14 

Aguilera. Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Flávio Zanette, o Pró-Reitor 15 

de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, a Pró-Reitora de 16 

Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito, a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-17 

Graduação, Professora Maria Benigna Martinelli de Oliveira e a Pró-Reitora de Extensão e 18 

Cultura, Professora Sandra Regina Kirchner Guimarães, representando a Pró-Reitoria de 19 

Recursos Humanos e Assuntos Estudantis o Senhor José Carlos Pereira, o Diretor do Hospital de 20 

Clínicas, Doutor Giovanni Loddo e a representante da Procuradoria Federal na UFPR, Doutora 21 

Rosângela da Piedade Bentivoglio dos Santos. Justificaram suas ausências os Conselheiros Lúcia 22 

Helena Ribeiro, Maria Consuelo Andrade Marques, Rômulo de Souza Leitão Neto e Silvio 23 

Parucker. Verificado o quorum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e 24 

votação a ata da reunião realizada no dia 20 de junho de 2007, sendo a mesma aprovada por 25 

unanimidade. Nos informes A Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega manifestou sua 26 

preocupação com o desempenho da UFPR no último CT-INFRA.(Fundo de Infra-Estrutura para 27 

Modernização e Ampliação da infra-estrutura.dos Serviços de Apoio à Pesquisa desenvolvida 28 

pelas Instituições Públicas de Ensino Superior). O Presidente também registrou sua preocupação 29 

e surpresa, principalmente no quesito equipamentos, resultado que fez com que a UFPR sofresse 30 

significativa queda no CT-INFRA. Ressaltou, contudo, o Presidente que já está em contato com 31 

o Ministro da Educação para que o erro seja o mais brevemente possível corrigido. Ainda sobre o 32 

assunto o Conselheiro Rogério Andrade Mulinari também manifestou sua preocupação, inclusive 33 

com a qualidade da participação da UFPR no CT-INFRA. Ainda em informes o Conselheiro 34 

Mauro Lacerda Santos Filho comunicou que já está finalizada junto ao Setor de Tecnologia a 35 

proposta de criação do Escritório Modelo de Engenharia no Centro Politécnico, projeto que em 36 

breve também deverá ser encaminhado oficialmente para análise dos Conselhos Superiores. 37 

Dando seqüência a parte de informes o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho, na qualidade de relator 38 

da proposta orçamentária do ano de 2007, informou que já lhe foram encaminhados pela PRPPG 39 

e pela PRHAE os documentos contendo os critérios de aplicação conforme aprovado através de 40 

seu parecer pelo COPLAD, restando apenas a PROGRAD encaminhar o referido documento. 41 

Em seguida o representante discente Érico Massoli Ticianel fez um breve relatório da 42 

participação dos estudantes da UFPR no Congresso Brasileiro dos Estudantes realizado em 43 

Brasília. Em seguida solicitou a retirada de pauta do processo referente ao item 05, informando 44 

que o relatará na próxima sessão. Ordem do Dia: 01) Processo nº 027611/2007-10 – Minuta de 45 

Resolução referente à Bolsa Técnico-Sênior. Processo relatado pelo Conselheiro Rogério 46 



Andrade Mulinari que emitiu parecer favorável a proposta encaminhada pela PRHAE. Em 47 

discussão o Presidente registrou a determinação do Tribunal de Contas da União na redução do 48 

número de bolsas desta modalidade, frisando que o próprio TCU tem gestionado fortemente 49 

perante a UFPR para a extinção do programa. Mesmo assim informou que conseguiu mantê-lo 50 

por mais onze meses, enquanto o MEC não autoriza a liberação das cinco mil vagas previstas 51 

para servidores técnico-administrativos da IFEs. Ainda em discussão a Conselheira Silvia Helena 52 

Soares Schwab registrou a importância dos bolsistas técnico-sênior para o Setor de Ciências 53 

Exatas e para a Universidade como um todo, manifestando, caso aprovado o Programa, seu 54 

desejo de acompanhar o processo de distribuição das Bolsas. No mérito foi proposta a alteração 55 

do § 1ºdo art. 2º do projeto de Resolução, aumentando o valor da bolsa de quinhentos e setenta e 56 

cinco reais para seiscentos reais. Encerradas as discussões a proposta como um todo foi colocada 57 

em votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 02) Processo nº 012019/2007-13 – 58 

Serviço voluntário na UFPR, em especial no Hospital de Clínicas. Relator de vista 59 

Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho e relator original Conselheiro Luiz Carlos Sobânia. O 60 

relator de vista emitiu parecer favorável ao programa e à extensão do serviço voluntário para 61 

toda a UFPR. O relator original, embasado nas discussões anteriores e no que vem sendo 62 

praticado nos hospitais universitários, exarou parecer favorável à aprovação da regulamentação 63 

do serviço voluntário inicialmente nos hospitais universitários. Em discussão, o Conselheiro Luiz 64 

Alberto Machado sugeriu que neste primeiro momento o COPLAD votasse a proposta de 65 

regulamentação da matéria para os hospitais universitários nos termos do parecerista original. Na 66 

seqüência, em processo apartado e tendo como documentação o parecer do relator original, possa 67 

ser instruído outro processo tendo como objeto a proposta de extensão do serviço voluntário para 68 

toda a UFPR. Assim considerado e realizados os ajustes necessários na proposta original o 69 

parecer do Conselheiro Luiz Carlos Sobânia foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado 70 

por unanimidade. 03) Processo nº 025969/2007-08 – Distribuição de 33 vagas docentes 71 

liberadas através do Ofício 4076/2007-SESu/MEC. O processo foi relatado pelo Conselheiro 72 

Wiliam Alves Barbosa, que na qualidade de Presidente da comissão que foi constituída por 73 

Portaria do Magnífico Reitor para a reavaliação do modelo de distribuição de vagas docentes, 74 

inicialmente nominou os membros da comissão e os assessores técnicos. Em seguida o Professor 75 

Wiliam informou que em decorrência das 33 vagas liberadas pelo MEC no início deste mês, a 76 

comissão realizou a aplicação do modelo que será neste momento “rodado” ao COPLAD. 77 

Também foi registrado pelo Presidente da Comissão que em virtude das justificativas 78 

apresentadas pela PROGRAD, PRPPG e PROEC em documento conjunto, a Comissão acata que 79 

três vagas emergenciais sejam distribuídas, uma para o Departamento de Artes do Setor de 80 

Ciências Humanas, Letras e Artes, outra para o Departamento de Administração Geral e 81 

Aplicada, do Setor de Ciências Sociais Aplicadas e a terceira para o Curso de Engenharia da 82 

Produção, Curso este que além de novo, atuam docentes de departamentos ligados ao Setor de 83 

Tecnologia e de Ciências Exatas. Em votação a distribuição destas três vagas docentes foi 84 

aprovada por unanimidade nos termos solicitados. Outro destaque feito pelo relator foi em 85 

relação ao documento encaminhado pelo CEPE recomendando que não seja computado para 86 

efeitos da aplicação do modelo e como encargo docente, a carga horária das disciplinas de 87 

professores lotados em departamentos que ofertam cursos de pós-graduação lato sensu na 88 

modalidade de treinamento em serviço. Explicou o relator que em virtude de não haver tempo 89 

hábil os dados considerados para esta distribuição são os dados de 2005. Aliado a este fato 90 

destacou o relator que inclusive o trabalho da comissão do CEPE para a regulamentação desta 91 

matéria ainda não está concluído e normatizado, entendendo a comissão que somente a partir 92 



deste ato poderá considerar a recomendação daquele Conselho para as próximas distribuições. 93 

Cumpridas as preliminares o Senhor Ademir Junglos, na condição de assessores técnicos da 94 

comissão apresentou através do data show o resultado da aplicação do modelo para as trinta 95 

vagas restantes, sendo os seguintes os departamentos contemplados com vagas docentes: 96 

Administração Geral e Aplicada, Anatomia, Artes, Cirurgia, Clínica Médica, Desenho, Direito 97 

Civil e Processual Civil, Direito Penal e Processual Penal, Direito Privado, Direito Público, 98 

Enfermagem, Engenharia da Produção (Coordenação), Engenharia Mecânica, Engenharia 99 

Química, Estomatologia, Filosofia, Fisiologia, Fitotecnia e Fitossanitarismo, Geologia, História, 100 

Informática, Letras Estrangeiras Modernas, Matemática, Medicina Veterinária – Palotina, 101 

Pediatria, Psicologia, Química, Solos, Teoria e Prática de Ensino, Terapia Ocupacional, 102 

Tocoginecologia,Turismo, Zootecnia. Definida a distribuição, o Presidente da sessão destacou a 103 

importância de que as referidas vagas sejam ofertadas para contratação de professores em regime 104 

de dedicação exclusiva, explicando o reflexo direto desta condição no momento do MEC 105 

destinar vagas de Professores Equivalentes para as IFES. Em detalhes o Presidente explicou que 106 

se as 33 vagas forem ofertadas para contratação de professores em regime de DE, o fator de 107 

multiplicação para destinação de vagas para Professores Equivalentes será: 33x1,5. Em 108 

contrapartida se, por exemplo, as 33 vagas forem destinadas à contratação de professores em 109 

regime de 20 horas, o fator de multiplicação reduz para 33x0.5, o que resultaria em menos vagas 110 

de Professores Equivalentes para a UFPR. Diante das justificativas o Conselho aprovou por 111 

unanimidade de votos que todas as 33 vagas distribuídas deveriam ser ofertadas para contratação 112 

de professores em regime de dedicação exclusiva. Outro ponto também acordado foi o de que 113 

excepcionalmente os Conselhos Setoriais, mediante justificativa, poderiam realocar internamente 114 

as vagas recebidas a seus departamentos, informando à PROPLAN esta redistribuição até 16 de 115 

julho de 2007. A Conselheira Ettiène Guérios Cordeiro, na condição de Diretora do Setor de 116 

Educação solicitou um estudo mais aprofundado em relação a necessidade de contratação de 117 

docentes para a área de Libras e que esta necessidade seja também considerada na próxima 118 

distribuição de vagas docentes. Também ficou acordado que a comissão e principalmente a sua 119 

equipe técnica ficasse em caráter permanente trabalhando na atualização dos dados, para que na 120 

próxima distribuição de vagas docentes os mesmos já possam estar atualizados. Assim definido, 121 

o Presidente colocou em votação o resultado da distribuição e os encaminhamentos adotados, 122 

sendo a matéria aprovada por unanimidade. 04) Processo nº 011129/2007-50 – Solicitação de 123 

Maria Cecília Barbosa Lopes de auxílio financeiro para realização de doutorado. Relator 124 

Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho. Deste processo foi solicitada vista pelo Conselheiro 125 

Luiz Alberto Machado. 05) Processo nº 025306/2007-85 – Recurso interposto por Mário 126 

Tadeu Setim contra decisão do Setor de Ciências Exatas que negou o uso de suas 127 
dependências para o Curso Pré-Vestibular em Ação. Relator Conselheiro Érico Massoli 128 

Ticianel. Retirado de pauta. 06) Processo nº 011839/2007-80 – Convênio entre a Secretaria de 129 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (SETI) e a FUNPAR – Paraná Digital. 130 

Relator Conselheiro Luiz Alberto Machado. Este processo foi retirado de pauta e convertido em 131 

diligência ao Departamento de Informática para complementações sobre o mérito do programa. 132 

Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 133 

declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 134 


